

13. La Loi du Maine ou de Tempérance aux Etats-Unis. Par A. Marsais, véritable ami de la Tempérance. [Epigraphe :] In vino veritas. Prix : 12 sous. *En vente chez les principaux libraires de Montréal et de Québec, 1855.* 12 pp. in-12.

Poème satyrique contre la fameuse loi du Maine et contre les prohibitionnistes.

13a. Ned Fenton's portfolio. By J. Morphy. Quebec : William Palmer. Printed by Hunter, Rose & Co., St. Ursule Street, 1863. 141 pp. in-8.

Publié et broché avec un autre ouvrage du même auteur : *Recollections of a Visit to Great Britain and Ireland in the summer of 1862. Quebec, W. Palmer, 1863.* — Le *Portfolio* est lui aussi une gerbe de souvenirs de la chère patrie de l'auteur, l'Irlande. Ned Fenton, excellent jeune homme, passe les longues soirées de certain hiver au foyer de Tom Turner, entre celui-ci et la digne Mrs Turner, et auprès de leur jeune fille, Sally... Dans ce cercle familial et *teetotaliste*, Ned Fenton—en jeune homme avisé—ouvre et étale son portfolio gonflé d'aperçus, de réflexions, d'anecdotes prohibitionnistes. M. J. Morphy a sans doute recueilli ces conversations, auxquelles il nous fait assister.

14. The culture of the wine [p. vine] and emigration, by J. M. Courtenay, Quebec : Printed by Joseph Darreau, 8, Mountain Hill. S. d. (prob. 1864). 47 pp. in-8.

A cette époque le Gouvernement s'intéressa à la culture de la vigne dans notre province. Il nomma même une commission d'étude, qui publia un rapport favorable à cette culture, et il y eut quelques publications de particuliers sur cette question. — Dans sa brochure, dont une édition anglaise parut à Montréal la même année, M. Courtenay veut établir, au chap. vii, que le vin chasse l'alcool et l'ivrognerie.

15. L'ivrognerie est l'œuvre du démon, mais la sainte tempérance de la croix est l'œuvre de Dieu. Hommage d'un dévouement profond offert aux associés de la croix, par Al. Mailloux, vicaire-général de l'archidiocèse de Québec. Québec, typographie d'Augustin Côté & Cie, 1867. VIII + 440 pp. pt in-8.

La mémoire du grand missionnaire de la tempérance que fut l'abbé Mailloux n'a pas cessé d'être en bénédiction auprès de nos populations. C'est pendant qu'il était curé de Ste-Anne-de-la-Pocatière [1838-1848] que l'abbé Mailloux commença sa croisade contre l'intempérance. En 1848, il s'adonne exclusivement à cet apostolat et à l'œuvre de la colonisation dans les Townships. À l'époque où il écrivit son livre sur l'*Irrigation* [1867], la société de la croix, propagée par le vaillant athlète dont le bras n'était plus assez fort pour la soutenir, allait déclinant : d'où ces cris de douleur, ces supplications, ces exhortations pressantes dont est plein cet ouvrage, écrit pour « soutenir le zèle de MM. les curés ; ranier le courage des membres de l'admirable société de la croix, et convaincre les ennemis de la tempérance qu'ils doivent se ranger du côté de ceux qui l'ont embrassée... ». Le grand vicaire Mailloux mourut à l'Île-aux-Coudres, sa paroisse natale, le 4 août 1877.

16. Military Temperance Society. Quebec, S. l. n. d. [187...]. Carte mesurant 5 × 3½ pouces.

Carte de tempérance ou *pledge* à signer, à l'usage des soldats de la garnison de Québec, avec attestation de l'aumônier.